



## “AMLO pagaría aranceles antes que un *Mexit*”

• Abandonar el T-MEC no es opción para el gobierno, porque perdería votos para el 2024: I. Guajardo

“López Obrador está consciente de la integración comercial y si dejamos que pase el tiempo, perderemos la controversia”.

Ildefonso Guajardo, NEGOCIADOR DEL T-MEC.



### Consultas en materia energética en el T-MEC

## AMLO elegiría aranceles antes que un *Mexit*: Guajardo

• El mandatario preferiría pagar aranceles, antes que abandonar el T-MEC, ya que esto último ocasionaría que Morena perdiera votos para el 2024, consideró el exsecretario de [Economía](#)

Roberto Morales  
roberto.morales@eleconomista.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador no anunciará la salida de México del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en su mensaje programado para el próximo 16 de septiembre, opinó Ildefonso Guajardo, quien negoció ese acuerdo comercial.

Guajardo cree que si López Obrador saca a México del T-MEC, Morena no ganaría las elecciones presidenciales de 2024, así que el Presidente preferirá pagar aranceles por perder un panel en materia energética contra sus dos socios de América del Norte, pidiendo a los sectores afectados “aguantar el golpe” por la soberanía de México.

El 20 de julio pasado, Estados Unidos anunció el inicio del proceso para levantar un panel de solución de controversias contra México en el marco del T-MEC por ciertas políticas energéticas, entre las cuales están presuntas preferencias ilegales a favor de Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

“Voy a aprovechar el 16 de septiembre, el día de nuestra Independencia (...) Vamos a fijar la postura sobre este asunto, pero no vamos ceder porque es un asunto de principios, tiene que ver con nuestra soberanía”, dijo López Obrador dos días después.

Desde entonces se ha especulado sobre si el Presidente podría anunciar la salida de México del T-MEC, dado que uno de los principales cambios que impulsa su gobierno consiste en fortalecer a la CFE y Pemex y en aumentar la producción estatal de gasolina, petróleo y electricidad.

“El (López Obrador) está muy consciente de la importancia que tiene la integración comercial y creo que si deja que las cosas corran, vamos a perder el panel de controversia”, proyectó Guajardo, en una ponencia en la Universidad de las Américas de Puebla (UDLAP) Jenkins Graduate School este martes.

Guajardo consideró como “muy difícil” que López Obrador dé elementos a la [Secretaría de Economía](#) para hacer

modificaciones a la Ley de la Industria Eléctrica que permitan evitar el panel y llegar así a un acuerdo en el periodo de consultas que actualmente transcurre.

Como una primera reacción, López Obrador restó importancia a la petición del panel de Estados Unidos, diciendo que “no va a pasar nada”. A continuación, exclamó “Uy, qué miedo”, en referencia a una canción del cantante mexicano Chico Che, la cual pidió poner en su conferencia matutina.

“Yo dudo que el Presidente, el 16 de septiembre, tenga un anuncio relacionado con la salida de México del T-MEC. Sería innecesario que él mismo tomara una decisión así, porque el costo del daño lo va a enfrentar él en las elecciones de 2024”, dijo Guajardo.

Luego expuso que el Presidente tiene una influencia determinante en los legisladores federales de su partido. “Sobre los diputados de Morena, con todo respeto, lo único que veo en su Legislativo es que hay un solo mandato, es el mandato de lo que quiere hacer el Presidente”, afirmó.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	PP-24	18/08/2022	LEGISLATIVO

Finalmente, Guajardo comentó: “Lo que sí puede hacer (López Obrador) es pedirle a los sectores que probablemente pueden ser afectados con las tarifas punitivas, es que aguanten el golpe. Si el golpe viene contra los cañeros y el azúcar, (diría) ‘Señores, por la soberanía energética’”.



Yo dudo que el Presidente, el 16 de septiembre, tenga un anuncio relacionado con la salida de México del T-MEC. Sería necesario que él mismo tomara una decisión así, porque el costo del daño lo va a enfrentar él en las elecciones de 2024”.

**Ildefonso Guajardo,**  
EXSECRETARIO DE ECONOMÍA Y  
NEGOCIADOR DEL T-MEC.

FOTECHE/REUTERS